





Après une première enquête enregistrée début 2023 sur l'intelligence artificielle, Fred Courant et son équipe de «L'Esprit sorcier TV» reviennent à Lille pour un nouveau tournage de «La Grande Enquête!», consacré cette fois au petit cycle de l'eau. Rendez-vous le 27 septembre dans les locaux de la Métropole européenne de Lille.

« L'Esprit Sorcier TV » est un nouveau media éducatif fondé par Frédéric Courant. Il vise à donner à chacun, petit ou grand, des clés pour mieux comprendre notre monde, et se forger une opinion sur les grands sujets de science et de société.

« La Grande Enquête! » est un rendez-vous semestriel coproduit par la chaîne avec l'Université de Lille, en partenariat avec Ombelliscience, agence régionale de culture scientifique technique et industrielle (CSTI) en Hauts-de-France. Il s'agit d'un projet labellisé «Science avec et pour la société ».

Cette émission de médiation scientifique grand format, émaillée de reportages sur le terrain, vise à mettre en lumière des sujets qui concernent le territoire des Hauts-de-France, autour des thèmes stratégiques de l'Université de Lille: santé de précision, innovation au service d'une planète en mutation, monde numérique au service de l'humain, cultures, sociétés, pratiques en mutation.

Chaque enquête portant sur une thématique scientifique s'appuie sur une collaboration active via la construction par des étudiants-doctorants de l'université, d'une enquête qu'ils soumettent eux-mêmes à la population en allant à sa rencontre pour recueillir ses interrogations, ses impressions et ses attentes. Point d'orgue de

« La Grande Enquête! », une émission en public est organisée pour créer l'échange entre citoyens et chercheurs. L'émission réunit sur un même plateau les doctorants qui ont mené l'enquête, des chercheurs de l'université ainsi que des professionnels du domaine. Elle accueille dans le public, entre autres, les personnes qui ont répondu à l'enquête (élèves, étudiants, associations, clubs, scolaires, entreprises...). L'émission est rythmée par des reportages tournés tout au long des 3 mois de l'enquête. Ils permettent au public et aux intervenants de revivre les grandes étapes qui ont jalonné ce travail d'investigation scientifique.

Pour chaque grand thème à traiter, un processus de collaboration et d'accompagnement est mis en place entre la chaîne, les équipes de médiation et des laboratoires de recherche de l'Université de Lille (pour cette édition : le LASIRE, TVES, IRHIS et LGCgE).

Après le rendez-vous réussi sur l'intelligence artificielle enregistré en janvier dernier, Fred et son équipe ont travaillé main dans la main avec les équipes lilloises pour explorer, cette fois, le thème de du petit cycle de l'eau. L'enregistrement de l'émission se fera le 27 septembre à la MEL. Un prochain rendez-vous est déjà prévu fin novembre pour parler sport au vélodrome de Roubaix.

Revoir la première émission «Faut-il avoir peur de l'IA ?» :

<u>https://www.youtube.com/watch?v=me26dG9-gBg</u>









